

Poa nemoralis, Hain-Rispengras

Poaceae, Süßgräser





Ökologie:

Poa nemoralis wächst in Wäldern, Hecken und an Waldrändern auf frischen, lockeren, nährstoffund humusreichen sowie meist kalkhaltigen Böden. Die Art kommt von der Ebene bis 2000 m vor. Poa nemoralis ist eine nordisch-eurasiatische Art.

Merkmale:

Poa nemoralis wächst lockerrasig und horstig und wird bis zu 100 cm hoch. Die grünen, einblütigen Ährchen stehen in einer bis zu 10 cm langen, lockeren Rispe zusammen, die raue und meist wellige Äste hat. Die Deckspelzen sind 3 bis 4 mm lang und behaart. Die Blütezeit reicht von Juni bis Juli. Der Stängel besitzt bis zu 15 cm lange, aufrecht oder rechtwinklig abstehende Blätter, die meist bis 2 mm breit sind. Diese Blattstellung ist besonders charakteristisch, weshalb das Gras auch "Wegweisergras" heißt. Auf der Blattoberseite ist die für die Gattung Poa typische "Skispur" undeutlich sichtbar. Das Blatthäutchen ist sehr kurz. Im Unterschied zur ähnlichen Art P. compressa sind die Blattscheiden bei P. nemoralis kahl, rund und nicht zusammengedrückt sowie nur schwach gekielt.